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Réunion ordinaire du Conseil d’administration 
Le 25 septembre 2023 

 
https://us02web.zoom.us/j/82782970659 

 
Procès-verbal 

 
Présences  Laurianne Champagne-Tremblay, Ève Robidoux-Descary, Linda Gisenya, Ijab 

Khanafer, Rihab Alaya et Heather Coffin 
 
Absence Martine Iradukunda 

 
Employée    Mireille Péloquin, directrice désignée 
 
1. Bienvenue  

Ève Robidoux, présidente, souhaite la bienvenue. La réunion débute à 19h32. 
 

2. Adoption de l’ordre du jour 
1. Bienvenue 
2. Adoption de l’ordre du jour 
3. Adoption du procès-verbal du 30 aout 2023 
4. Rapport financier  

a. Rapport financier au 30 aout 2023 
b. Vérification 
c. Grille salariale 

5. Gabrielle-Roy 
a. Probation 
b. Infrastructure 

6. Entente FPFA-CEPP 
7. Caméra en classe 
8. AGA 
9. Rapport des coordonnateurs 
10. Rapport de la direction 

a. Inscriptions 
b. Remboursement parent Notre-Dame 

11. Varia 
a. Réception d’un courriel d’un parent  

12. Date de la prochaine rencontre 
13. Fin de la rencontre 
 
Proposition de l’adoption de l’ordre du jour. 
Adoptée 
 

3. Adoption du procès-verbal du 30 aout 2023 
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Seuls les membres présents le 30 aout peuvent proposer et appuyer l’adoption des procès-verbaux. 
 
Proposition de l’adoption du procès-verbal de la réunion du 30 aout 2023. 
Adoptée 

 
4. Rapport financier 

 
a) Le rapport financier en date du 30 aout est dans le Drive.  

 
La trésorière mentionne que nos dépenses et nos couts semblent être balancés pour les mois 
d’été. Elle examinera le rapport cette semaine et enverra ses questions d’ici la semaine 
prochaine. Le rapport de la firme comptable n’est pas encore prêt. Dès qu’il le sera, elle fera 
une rétroaction au CA afin de l’adopter avant l’AGA. Un vote électronique est une option si les 
délais sont trop serrés d’ici l’AGA. 

 
b) Vérification comptable 

 
Le comptable Mathieu Lepage de la firme Bergeron et Co. n’a pas terminé la vérification des 
livres du CEPP. Nous attendons une confirmation de sa part pour convoquer une rencontre 
spéciale pour l’adoption des états financiers qui seront présentés à l’AGA.  

 
5. Grille salariale 

 
Lors de l’adoption du budget, nous avons discuté de la possibilité de revoir la grille salariale du 
CEPP. L’équipe à la FPFA va élaborer quelques scénarios qui seront prêts à présenter au 
prochain Conseil d’administration (celui qui suivra l’AGA).  

 
6. Gabrielle-Roy 
 

a) Probation 
 

Consultez le Drive pour lire les rapports d’inspection. Il n’y a pas eu d’autres rencontres avec 
les parents. Les améliorations demandées par Children’s Services ont toutes été faites. D’ici la 
fin de la période probatoire du 13 octobre prochain, le ministère cherche à voir de la 
cohérence dans l’application des stratégies mises en place. La FPFA est sure que le CEPP à 
Gabrielle-Roy réussira sa probation. On note que les changements d’éducatrices ont permis 
une très grande amélioration. Les membres mentionnent qu’un remerciement spécial, au nom 
de la société de parents, devrait être budgété, p. ex. panier de fruits pour FPFA, panier de 
fruits pour les éducatrices, remerciements pour la coordonnatrice (environ 200 $). Ce geste se 
ferait suite à la probation. 

 
b) Infrastructure 
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La présidente a fait un suivi auprès de Robert Lessard au sujet des infrastructures du CEPP à 
Gabrielle-Roy. Elle est toujours en attente d'une réponse de sa part afin d’arrêter une date 
pour une rencontre.  

 
7. Entente FPFA-CEPP 
 

Trois membres du CA se sont rencontrés le 13 septembre pour discuter de l’entente. Une 
première rétroaction doit être rédigée par la présidente qui s’en charge et qui l’enverra à la FPFA 
dès que possible.  
 

8. Caméra en classe 
 
La FPFA propose d’installer des caméras dans les classes, en particulier à Gabrielle-Roy, 
possiblement ailleurs aussi pour fins d’observation, p. ex. enfants à défis, intervention, routines et 
transitions, interactions entre employés. Tous les centres à l’extérieur d’Edmonton sous la gestion 
de la FPFA ont des caméras qui sont utilisées régulièrement pour des observations. Nous croyons 
que notre présence physique dans la classe génère des comportements différents que lorsque 
nous ne sommes pas présents.  
 
Pour l’implantation de caméras, il faudrait apporter un changement au manuel des parents et au 
formulaire de consentement des parents.  
 
Article qui sera ajouté au manuel des parents :  
 

PROTOCOLE – OBSERVATION SOUTIEN PÉDAGOGIQUE À DISTANCE 
 
Le parent comprend que la FPFA et ses agents sont autorisés à faire périodiquement des 
observations par l’entremise de caméras vidéo à distance. Une caméra est installée dans la 
salle de classe et ouverte seulement lors d’observations convenues préalablement entre 
l’agent et le coordinateur du centre. Aucune observation à distance n’est enregistrée ou 
entreposée sauf pour un besoin spécifique. Les observations à distance permettent aux agents 
de la FPFA d’observer la classe en temps réel. De ce fait, si le coordonnateur éprouve des 
problèmes en classe ou qu’il a besoin de soutien pour gérer des comportements spécifiques, 
une rencontre à distance peut avoir lieu via le système de caméra sécuritaire et privé. 
 

Article qui sera ajouté au formulaire de consentement parent :  
 

Je comprends et accepte que pour des fins de sécurité, de pédagogie et de conformité, la FPFA 
peut faire des observations à distance par l’entremise de caméras installées dans le centre. Ces 
vidéos ne seront pas utilisées publiquement. 

 
Un membre mentionne qu’il s’inquiète par rapport à la cybersécurité de cette proposition et 
comment s’assurer que notre réseau est protégé. Un membre mentionne que le fait d’écrire que 
l’intention est d’observer des interactions entre les employés peut-être une violation des droits de 
travail. Si le but est d’observer les enfants, c’est une chose, mais si le but est aussi d’observer les 
employés, cela en est une autre. Un membre mentionne qu’il y a des inquiétudes concernant le 
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moment de l’année pour cette initiative. La directrice explique que la coordinatrice de Gabrielle-
Roy est au courant, mais qu’il n’y a pas eu de discussion avec les employés. Elle explique comment 
cela a été reçu dans d’autres sites. On précise que le placement de caméras ne vient pas du 
ministère; c’est une suggestion de l’équipe FPFA et de la coordonnatrice. 
 
Un membre demande comment gérer le cas d’un parent qui refuse que son enfant soit filmé ou le 
parent qui veut voir la vidéo. La directrice explique que les vidéos seraient seulement pour des fins 
internes et que les parents n’y auraient pas accès. La FPFA ne souhaite pas faire le stockage des 
vidéos et qu’il s’agit seulement de vidéos en temps réel. Un membre mentionne que si on 
n’enregistre jamais, cela pourrait nous priver d’un moment où on en aurait vraiment besoin, p. ex. 
lors d’une mise à pied. On demande de connaitre les couts reliés à cette installation. Aussi, on 
s’inquiète de l’effet néfaste sur la dynamique entre les employés.  
 
Le CA n’est pas en mesure de voter sur cette question, car il manque des réponses essentielles.  
 

9. AGA 
 
Colin Champagne a accepté de présider l’assemblée.  
 
Patrick Dunn a préparé une campagne de promotion pour l’AGA, document qui a été partagé dans 
le Drive.  
 
Nous sommes à la recherche de 5 à 6 nouveaux administrateurs pour l’année 2023-2024. On 
suggère qu’un recrutement pour les sites de ALD et Belle-Nature pour bien représenter tous les 
sites. On demande à la FPFA d’engager les coordonnateurs dans le recrutement de parents pour le 
conseil d’administration. La vice-présidente aux communications retire ses enfants du service à 
partir de cette semaine, le temps de son congé maternité, et demande quand mettre fin à son 
mandat. On précise que son mandat se poursuit jusqu’à son remplacement à la première réunion 
du CA suivant l’AGA.  
 

10. Rapports des coordonnateurs 
 
Les coordonnateurs ont repris leurs rapports en septembre alors ils ne seront pas prêts avant la fin 
du mois. Ils seront d’abord partagés à la prochaine rencontre du CA. 

 
11. Rapport de la direction 

 
a) Les inscriptions en date du 1er octobre 2023 ont augmenté de 8% entre le 1er septembre et le 

1er octobre. Le taux de vacances est de 13%.  
 

 Inscriptions 
au 1er 

septembre 
2023 

Inscriptions 
au 1er 

octobre 
2023 

Capacité Places  
vacantes 

Employés 
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Gabrielle-Roy 
préscolaire 

77 79 84 5 17 + 
coordo + 
cuisinier 

Belle Nature 19 22 43 21 4 + 
coordo + 
ménage 
(4h/jr) 

À l’Aventure 13 16 16 0 2 + 
coordo 

0,5 
À La Découverte 27 31 40 9 6 + 

coordo 
ALD AAE 18 19 23 4 1,5 
GR AAE 37 40 40 0 2,3 
La Mission AAE 28 25 30 5 2,25 + 

coordo 
0,5 

Père-Lacombe 
AAE 

5 12 15 
(licence 
pour 27) 

3 
 

0,8 

Notre-Dame 
AAE 

26 30 30 0 1,55 

Sainte-Jeanne-
d’Arc AAE 

38 38 38 0 2,3 

Total 288 312 359 47  
 80% 87%  13%  

 
b) En ce qui a trait au parent qui a écrit à la directrice aujourd’hui, il est convenu de ne pas 

poursuivre la question.  
 
12. Varia 

 
Proposition de l'adoption de l'ouverture d’un huis clos.  
Adoptée 

 
Fermeture du huis clos 
Proposition de la fermeture du huis clos.  
Adoptée 
 

 
13. Date de la prochaine rencontre  

 
Un Doodle sera envoyé aux administrateurs pour une rencontre spéciale avec le comptable. L’AGA 
aura lieu le 16 octobre. La prochaine rencontre officielle du CA aura lieu après l’AGA et avec les 
nouveaux élus.  



 
  

 
GARDERIE  ET  SERVICE  DE  GARDE  FRANCOPHONE (12 mois à 12 ans) 
École Publique Gabrielle-Roy - 8728-93e Avenue, Edmonton, AB T6C 1T8 
Courriel : direction@cepp.info 

 
 

6 
 

 
14. Fin de la rencontre 

 
La réunion prend fin à 21h11 par épuisement des points à l’ordre du jour. 


